

# La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales

Director, fundador y propietario: - FRANCISCO RUEDA LOPEZ

Núm 11.779

Año XXXIX

SUSCRIPCIONES: (PAGO ADELANTADO)

Almería.  
Provincias, un trimestre  
Extranjero

1.<sup>o</sup> 50 pesetas  
5  
10

Almería - Lunes 14 de Noviembre 1898

CONDICIONES DE LA PUBLICACIÓN

Se suscribe en la Administración, Reyes Católicos núm. 22 y 24. Los anuncios se reciben de 6 de la mañana á 4 de la tarde. ANUNCIOS.—40 céntos. de pta. línea en la 1.<sup>a</sup> plana; 30 id. en la 2.<sup>a</sup> y 10 en la 4.<sup>a</sup>. (Para los suscriptores la mitad).

NÚMERO SUJETO 5 CÉNTIMOS

Teléfono núm 7

25 HOJAS 75 CÉNTIMOS  
Teléfono núm. 7

## TERMINADA la descarga de las últimas remesas de Madera PINROBLE,

cortada para barriles, que se está realizando á precios convenientes. Está en camino y llegará seguramente en esta semana un importante cargamento de serrín y arcos.

## DIRIJIRSE á los Sres. S. Peydro é hijo

Paseo del Príncipe número 50, para informes y pedidos

### Vizcaino.

DENTISTA.

Paseo del Príncipe número 3, al lado de la Administración principal de Correos.

### OPAL-PASTA.

QUITA MANCHAS.

De venta en la droguería de don Antonio Guillen Romero, Puerta de Purchena número 4. Precio del tubo grande, una peseta; tubo pequeño, 0,40.

## A LOS CULTIVADORES DE PARRAS en esta provincia.

INTERESANTE.

Dentro de pocos días llegará á esta capital el ingeniero agrónomo y práctico conocedor de las enfermedades de la vid, D. Ratael Janini, Director de la Estación ampelológica valenciana.

Este señor viene á visitar é inspeccionar los parrales del inmediato pueblo de Pechina y otros, con objeto de investigar las causas y proponer el remedio contra la desastrosa plaga que sufren las uvas, ocasionando la pudrición de las mismas y por consecuencia, los precios ruinosos que vienen obteniendo en los mercados ingleses. Asunto es este de vital interés para los propietarios de parrales. Uno de estos y de gran importancia, D. José Abad Corrales, ha sido el iniciador de la idea de la venida del Sr. Janini. Los honorarios que devengue dicho señor y los gastos consiguientes, serán sufragados por los propietarios que se adhieran á fin tan útil y quieran ver sus parrales visitados.

El Sr. Abad Corrales dará gusto sobre las noticias que se le pidan sobre ese particular.

## El Otoño

Pasó fugaz ante nuestra vista la encantadora primavera, llena de luz, de armonía, de colores; impregnada de efluvios de vida y repleta de flores y pájaros.

Aquellas encantadoras mañanas, dulces y suaves como la sonrisa de una virgen, y las noches alumbadas con su luna poética y misteriosa, reverberando en los riachuelos y haciendo prodigios de sombra en los setos llenos de rosas, se hundieron en el ocaso de nuestra existencia, dejándonos grato recuerdo y ansias inacabables de volverlas á gustar.

Cruzó asimismo por delante de nosotros el verano, la estación reina, el «fiat lux» de la creación; la realización de todas las promesas ofrecidas

por la Naturaleza durante un año; el logro supremo, el «fruto», en fin, ofrecido á las manos del hombre, en justa recompensa de sus trabajos, afanes y sudores.

También se perdió á nuestros ojos, con sus miriadas de insectos, sus verbenas, sus bailes al aire libre, y sus obligadas campañas de balnearios y de excursiones.

Todo ha cambiado; el imperio del Otoño ha empezado regir. Estamos bajo su influencia, y así nos lo anuncian las primeras rachas del frío que nos envía nuestra hermosa y nevada Sierra.

El cielo va tomando por mañana y tarde tonos grises, que después conviértense en pabellones de púrpura y escarlata, para dejar paso al azul purísimo de que disfruta Granada, sin igual en el mundo.

Las flores de verano vánse tornando místicas y enfermizas, como si se sintiesen atacadas de la «anemia» universal que ya nos amenaza y se filtra en nuestro ser.

Cruje de vez en cuando el cordón de San Francisco, y á su influjo chirrean las veletas con áspero y lastimero quejido, cual si anunciase la triste estación que se avecina.

Los maizales se tornan de verdes, en amarillentos y cárdenos.

Las hojas caen de los árboles y ruedan temblorosas girando sobre sí mismas, impulsadas por el viento, que ya no las abandonará hasta que encuentren sepultura en el fondo de algún cauce.

La lluvia resuena melancólicamente sobre la arboleda, y las gotas, prendidas en las hojas aún verdes, semejan perlas engarzadas en esmeraldas.

Todo anuncia que la naturaleza vá á morir, ó cuando menos, á entregarse á un sueño parecido á la muerte.

Gruesa y matizada alfombra de hojas secas simulando figuras y mosaicos, tapia los bosques; en las arboledas y enramadas toman los árboles y arbustos indescriptible variedad de matices, impregnados de sugestiva poesía; véanse hojas de oro que tiemblan en el aire, y giran lentamente, ora bajando, ó subiendo de pronto, en rápido vuelo, cual almas de seres irreflexivos que fluctúan entre el cielo y la tierra, hojas anaranjadas y que se transparentan cual si fuesen luminosas, amarillas, rosáceas, grises y azuladas, iluminadas por cintas y festones de vapores, que ván prestándose las gradaciones de incomparable belleza.

Los pájaros, esos amigos del alma, lanzan agudos chillidos y buscan ansiosos, refugio contra la inclemencia del tiempo.

Todo esto es bello, hermoso; y, sin embargo, ¡con cuánta tristeza ven llegar esta época las almas doloridas! Noviembre, mes dedicado á los que ya no existen, nos trae revueltos en sus jirones de nieblas oscuras, cual flotantes crespones, los recuerdos de las personas que amamos y nos acompañaron en este espinoso sendero de la vida, y que ya desprendieron sus almas de la carnal envoltura y volaron hasta el trono del Señor para rogar y pedir por nosotros.

El alma siéntese en estos días llena de una dulce melancolía y como arrobada en misterioso éxtasis, sintiéndose por momentos más cerca de la ver-

dad suprema y más y más alejados de las mentiras, vanidades y soberbias que arrastra el mundo en su inmenso huracán; donde hierven las pasiones, las envidias, las concupiscencias y la hipocresía.

Todo sin embargo, es necesario; todo es preciso para la universal armonía; sin otoño no habría invierno, y sin que precediese la época de los hielos y los frios, no vendrían las estaciones de la luz, del sol, y los colores; de este modo siempre vivimos con la esperanza y la fé en el corazón, y ansiando lo que no tenemos, para luego volver á desear aquello que derrochamos á manos llenas.

Y así nos vamos acercando al fin de esta materia deleznable que nos envuelve: sentimos aproximarse el ocaso de nuestra vida y vemos que llega el terrible momento de penetrar el gran misterio de la muerte, única manera de descifrar el insondable arcano, desesperación de sabios, teólogos y filósofos.

Hay no obstante seres felices que todo lo miran con indiferencia, que nada les importan las grandes conmociones del alma y la naturaleza, y fijan sus miradas sólo en los goces materiales, van girando como autómatas en este gran concierto universal.

¡Felices los que viven en eterna primavera!

¡Desgraciados los que para ellos la vida es sólo un otoño perpétuo!  
MIGUEL ALDERETE GONZALEZ.  
Granada, Noviembre, 1898.

## POR TELEFONO

MADRID 12.

Se sabe de cierto que en Londres y Washington negocian activamente sobre Filipinas.

Se asegura que los preparativos belicicosos de Inglaterra los motivan Alemania y Rusia que pretenden tomar posesiones en el archipiélago filipino.

MADRID 12.

Han celebrado una conferencia el Sr. Sagasta y el Sr. Castelar.

MADRID 12.

Anteayer fué víctima de un atentado en París el Sr. Montero Rios.

Un sujeto llamado D. Simon Rivas, que padece la monomanía de atribuir á aquel la causa de su rutina, encontró al señor Montero Rios é intentó apalearle.

Se interpuso el Sr. Garnica que le acompañaba, evitando la agresión.

Los agentes de la policía detuvieron al agresor, conduciéndole á la frontera.

MADRID 12.

Ha comenzado hoy en el Banco la suscripción de cincuenta millones en bonos del Tesoro.

Se ha cubierto hasta cuarenta veces.

MADRID 12.

Despachos de Nueva York transmiten nuevos detalles de las elecciones para las Cámaras de Washington, verificadas anteayer en los Estados de la República Americana.

Aunque no se conoce todavía la cifra exacta de los candidatos proclamados, segun las últimas noticias los diputados del partido republicano elegidos, ascienden á 180.

MADRID 12.

El Emperador Guillermo llegará el 17 á Cagliari (Italia).

El gobierno francés ha acordado enviar su escuadra á Génova para saludarle.

## Sección de noticias.

Millonario americano.

Se encuentra en Valencia el joven millonario americano Mr. Melville, que apostó 150.000 duros con otros amigos á que daba la vuelta al mundo en cinco años.

Lleva recorridas 24.000 millas, y le faltan 19.000, teniendo que concluir su viaje y entrar en Washington el día 3 de Agosto de 1902.

\*\*

Crimen en Vendrell.

En Vendrell (Tarragona) ha ocurrido un sangriento crimen, motivado por cuestión de intereses.

Mediaron en la cuestión un suegro, un cuñado y un yerno.

De resultas de la lucha resultó el yerno con diez y siete puñaladas.

Los autores del crimen, padre é hijo, huyeron de la localidad.

El herido ha dejado de existir.

\*\*

Ciclón en Sevilla.

En aquella capital ha descargado una fuerte tormenta acompañada de viento huracanado, que arrancó muchos árboles en la ronda y en los jardines.

Los edificios también han sufrido desperfectos, habiéndose desprendido muchos cristales y persianas.

La lluvia torrencial anegó las calles.

\*\*

Lo que se hace con los maestros.

Nombrado, en virtud de concurso, maestro interino de la escuela de Las Mesas (Cuenca) D. Joaquin Fernandez Guerrero, marchó á posesionarse de su destino el 4 del actual, y el alcalde del pueblo le manifestó que era el tercer maestro que inútilmente se presentaba á tomar posesión, y que nada habían conseguido porque el Ayuntamiento de su «digna presidencia» estaba decidido á no pagar las atenciones de enseñanza y que en el «lugar» no encontraría casa donde hospedarse, porque todos los vecinos estaban enterados de que allí no se pagaba la escuela.

El Sr. Fernandez pudo regresar á Madrid gracias á algunas pesetas que generosamente le facilitó cierta persona caritativa.

\*\*

Los despachos para la prensa.

La Administración telegráfica francesa estudia, de acuerdo con la española, la manera de evitar que la transmisión de los telegramas destinados á la prensa, con arreglo al último convenio entre España y Francia, sea propuesta á los despachos privados ordinarios.

\*\*

Lo de Filipinas.

El corresponsal del «Daily Telegraph» en Washington, telegrafía que el presidente Mac-Kinley salió de aquella capital con objeto de votar en Ohio en las elecciones del martes.

\*\*

Asegura que el lunes se afirmaba en Casa-Blanca que Mac-Kinley no tomaría en consideración la cuestión de Filipinas hasta después de las elecciones.

El secretario de Estado americano, mister Hay, ha hecho la significativa declaración el lunes último de que muy pronto terminarán las negociaciones.

El «New-York Herald» dice que los americanos, en su nota, después de discutir las razones en que basan su derecho los españoles, volverán á repetir en resumen el anterior ofrecimiento de los Estados-Unidos de asumir con la soberanía del archipiélago magallánico la parte de la deuda que se demuestre haber sido gastada en beneficio de los habitantes y en mejoras para la isla.

## BOTICA CENTRAL

DE

don José Perez Lopez.

Preparaciones galénicas. Productos farmacéuticos. Aguas minerales Específicos. Aparatos, etc.

SERVICIO ESMERADO Y ECONOMICO  
15.-Real.-15.  
ALMERIA.

## GACETILLAS

Consuegra-Almería.

La Comisaría régia de las obras de Consuegra y Almería, ha publicado en la «Gaceta» la cuenta mensual correspondiente á Octubre último.

Hasta fin de dicho mes asciende lo gastado y formalizado á 3.490.426,74 pesetas y queda una existencia de 377.939,80 pesetas.

Coronel.

Mañana marchará á Málaga, el coronel de la Guardia civil de este Tercio, D. José Murciano, que ha estado varios días pasando revista á los individuos de esta Comandancia.

Adoquinado.

Van muy adelantadas las obras del adoquinado de la calle del Instituto, quedando solo por terminar los extremos de aquella via correspondientes á la plaza de Santo Domingo y esquina á la calle de Martínez Campos.

Los adoquines van resultando, y es de creer que dada la aceptación que han tenido, si el Ayuntamiento persiste en su idea de adoquinar más calles, sea la piedra de las canteras de Cabo de Gata la preferida.

La obra terminará totalmente en esta semana.

Denuncias.

Durante el pasado mes de Septiembre, la Guardia civil de esta Comandancia ha hecho 226 denuncias de ganado lanar que pastaban en terrenos ajenos sin la oportuna autorización y 23 de reses cabrias por igual motivo.

Mineral de hierro.

Se encuentra cargando mineral de hierro procedente de Sierra-Alhambilla en los embarcaderos de la Almadravilla, un buque inglés.

De poca talla.

Dice un colega que los oficiales encargados de escoger quintos para los diversos cuerpos de ejército, hallanse ya preocupados muy seriamente por la extraordinaria baja que viene observándose de pocos años á esta parte, en la estatura de los mozos que van al servicio.

En el actual reemplazo ha llegado el caso de tener que echar mano de tallas supletorias para poder reunir los contingentes de los cuerpos de artillería é ingenieros.

Esto es efectivamente verdad, pues en lo que se refiere á Almería la partida receptora encargada de recojer los reclutas para las fuerzas de referencia, se ha visto grandemente apurada para cubrir sus respectivos cupos.

Propuesta.

Ha sido propuesto para el desempeño de la cátedra de Fisiología é Higiene y Gimnástica de este Instituto,

